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    有人認為所有香港小學都應該進行中央分份，以減少浪費廚餘。對於這個建議，

你會支持還是反對呢？我就會絕對支持，你想知道為什麼，就讓我一一告訴你吧！ 

    我贊成中央分份的原因有三。首先，中央分份是符合環保原則的措施，它能按照

學生的食量而分配飯菜，能大大減少浪費，減少廚餘的產生。根據環境局長黃錦星在

2010年 9月 21日的報導中指出，中央分份能有效地減輕堆填區 50 %的負擔，這不是

有助解決了香港堆填區快要飽和的問題嗎？ 

    中央分份除了可以減少浪費廚餘之外，還能減少製造即棄餐具。中央分份主要使

用可循環再用的容器，以減少使用即棄餐具，這除了保護環境，也給學生提供身體力

行的環保教育。現時有 90 多間中小學已採用中央分份的措施派發午謄，令每日每名學

生產生的廚餘平均減少一半，每日亦節省 36萬個即棄飯盒和餐具。這不是一項減輕堆

填區負擔的有效措施嗎？ 

    此外，中央分份還可以保持食物更新鮮、更美味。根據馬鞍山靈糧小學小學五年

級鍾雅文同學表示，由於中央分份是現場即時製作飯菜，沒有之前在課室吃飯盒時，

飯變涼，菜變黃的情況出現，我們也因此而多吃了飯菜，對健康也有益處。 

    最後，中央分份還能改善同學的自理能力，同學們吃完飯後要自己收拾餐具，清

理廚餘，養成自己照顧自己的習慣，真是一舉兩得！因此我是絕對贊成中央分份的。 

 


